
Local : Sala de Reuniões da Secretaria de Estado da Saúde  

Rua Esteves Júnior, 160 - 8º andar 

Data : 23/02/06 

Horário: 14:00 horas 

Presentes  

Secretaria de Estado da Saúde: 

Carmen Emília Bonfá Zanotto, Maria Teresa Locks, Rosina Moritz Silveira, Luis 
Antônio Silva, José Miguel do Nascimento Júnior, Isabel Cris tina Funk, Arion 
Godói, Winston Luiz Zomkowski, Sonia Machado de Souza, Sonia Linsmeyer.  

Conselho de Secretário Municipais de Saúde  

Celso Luiz Dellagiustina (Lontras), Walter da Luz (Florianópolis), Alexandre G. 
Spessatto (São Miguel do Oeste), Marcia Teresinha Anacleto (Rio do Sul), 
Tadeu Geronasso (Mafra), Maria Luiza Marcon (Concórdia), Orlando Fávero 
(Luzerna), Eloi Trevisan (Pinhalzinho), Noeli Pinheiro (Rancho Queimado), 
Adjalma Mastella (Nova Veneza), Ailton Bittencourt (Capivari de Baixo). 

Desenvolvimento dos trabalhos  

A 110ª Reunião Ordinária da Comissão Intergestores Bipartite teve início às 
14:00 horas, sob a coordenação de Carmen Zanotto, Diretora Geral da SES, 
com a presença dos membros acima descritos. A Coordenadora Carmen deu 
boas vindas aos novos membros da CIB/COSEMS, Noeli Pinheiro, Secretária 
de Rancho Queimado e Ailton Bittencourt, Secretário de Capivari de Baixo. 
Informou sobre a inclusão de temas na pauta, bem como as alterações de 
temas de discussão e informes que passaram para deliberação.  

Documentos Recebidos 

Ofício do Colegiado de Secretários da Grande Florianópolis, indicando o nome 
de Noeli Pinheiro, Secretária de Rancho Queimado, para substituir o Secretário 
de Garopaba, Targino Henrique de Souza, na Mesa da CIB;  

Ofício do Colegiado de Secretários da 20ª Regional de Saúde de Tubarão 
indicando o nome de Ailton Bittencourt, Secretário de Capivari de Baixo, para 
substituir a Secretária Oriana Algarve Assunção, na Mesa da CIB. 

•  TEMAS PARA DELIBERAÇÃO 

•  PLANO DE TERAPIA NUTRICIONAL  

•  Aprovado o credenciamento em Terapia Nutricional das seguintes Unidades 
Hospitalares de porte tipo II e III: Hospital Regional São Paulo ASSEC 



(Xanxerê), Fundação de Saúde do Alto Vale do Itajaí - Fusavi (Rio do Sul), 
Hospital Santa Terezinha (Joaçaba), Hospital Hélio Anjos Ostz (Curitibanos), 
Hospital e Maternidade Marieta Konder Bornhausen (Itajaí), Associação 
Hospitalar Leonir Vargas Ferreira - Hospital Regional do Oeste (Chapecó), 
Hospital e Maternidade São José (Jaraguá do Sul), Hospital e Maternidade 
Jaraguá (Jaraguá do Sul), Sociedade Mãe da Divina Providência - Hospital 
Nossa Senhora dos Prazeres (Lages), Hospital Maicê (Caçador).  

•  CRONOGRAMA DE REUNIÕES/2006  

•  Aprovado o cronograma para 2006, sendo que as Reuniões serão realizadas 
nas últimas sextas-feiras de cada mês, exceto no mês de março que 
acontecerá no dia 23 (quinta-feira), em Garopaba, por ocasião do XXXII 
Encontro de Secretários Municipais de Saúde. 

•  INCENTIVO À ASSISTÊNCIA HOSPITALAR 2006 (AVALIAÇÃO E 
PROPOSTAS DE APERFEIÇOAMENTO  

•  Aprovada a versão 2006 da Política de Incentivo à Assistência Hospitalar, 
conforme documento anexo. 

•  ALTERAÇÃO DA PPI AMBULATORIAL  

•  Aprovada a alteração da PPI Ambulatorial, conforme relação (anexa) dos 
municípios que solicitaram revisão. 

•  CREDENCIAMENTO DE ALTA COMPLEXIDADE AMBULATORIAL  

•  Aprovados os credenciamentos do serviço de Medicina Nuclear no município 
de Criciúma, e do serviço de Tomografia computadorizada no município de São 
Miguel do Oeste, conforme pareceres técnicos nºs 004 e 005 da Gerência de 
Programação de Serviços e Credenciamentos, anexo, assim como a aprovação 
ad referendum do remanejamento dos recursos financeiros após a publicação 
de credenciamento em Diário Oficial. 

•  CIRURGIAS ELETIVAS  

•  A Diretora de Regulação e Auditoria, Maria Teresa Locks, disse que há 
necessidade da deliberação da Mesa no sentido da manutenção do Projeto 
Estadual de Cirurgias Eletivas de forma global. Informou que a Portaria 
252/06/MS inclui novos procedimentos e que o per capita passou para R$ 2,00 
ao ano. Mencionou que dos 70% de cirurgias acordadas no mutirão, foram 
realizadas apenas 24%.  

•  A Coordenadora CIB/SES, Carmen Zanotto, solicitou aos municípios que, ao 
liberar uma cirurgia eletiva, devem usar a etiqueta destinada para o mutirão, de 
forma que o Estado possa alcançar o percentual necessário para o 
recebimento dos recursos do Ministério da Saúde.  



•  Aprovada a proposta do projeto de Cirurgias Eletivas, conforme documento 
anexo. 

•  ASSISTÊNCIA FARMACÊUTICA - ALTERAÇÃO DELIBERAÇÃO 060/05  

•  O Diretor de Assistência Farmacêutica, José Miguel Nascimento Júnior, 
colocou que há necessidade de acrescentar um parágrafo ao artigo 2º, da 
Deliberação 060/CIB/05, de 11/11/05, tendo em vista o atraso no recebimento 
dos medicamentos da Assistência Farmacêutica Básica do 2º semestre/2005. 
Disse que a Deliberação 060/CIB/05 prevê o repasse do recurso a partir de 
janeiro/2006, e que o estoque de medicamentos existente hoje na DIAF é 
suficiente para abastecer os 170 municípios que recebiam em medicamentos 
em 2005. Dessa forma, solicitou a interrupção da transferência dos recursos 
nos meses de fevereiro, março e abril para os municípios que já optavam em 
receber em produtos, e somente a partir de maio passam a receber em 
recursos financeiros.  

•  Aprovada a inclusão do parágrafo 3º ao artigo 2º, da Deliberação 060/CIB/05, 
conforme teor a seguir: "A contrapartida estadual do incentivo da assistência 
farmacêutica na atenção básica nos meses de fevereiro a abril de 2006, ao 
conjunto dos 170 municípios do anexo I, será feita mensalmente em 
medicamentos, observado os valores per capita já pactuados". 

•  HOMOLOGAÇÃO  

•  Homologadas ad referendum as Deliberações : 078/CIB/05 aprovando pedido 
de remoção de um servidor da FUNASA; 001/CIB/06 aprovando cadastramento 
CAPS 1 em Capinzal e Herval d'Oeste; 002/CIB/06 aprovando cadastramentos 
de Serviços de Residências Terapêuticas em São José.  

•  TEMAS PARA DISCUSSÃO  

•  TRS - TRANSFERÊNCIA DE RECURSOS (ENCONTRO DE CONTAS)  

•  O Gerente de Programação de Serviços e Credenciamentos, Arion Godoi, 
disse que no dia 16/12/05, foi aprovado pela CIB um estudo mensal para 
verificar a possibilidade de transferência de recursos financeiros da TRS, 
dentro do limite geral do Estado, sem prejuízo aos municípios. Apresentou o 
parecer técnico com as propostas conforme descritas a seguir: " Proposta 1 : 
Redistribuição linear do Teto em todos os municípios, conforme o Teto Geral 
do Estado, independentemente se a produção for maior ou menor que o 
respectivo Teto municipal; Obs : Observar ainda, o remanejamento no valor de 
R$ 917.119,60/ano , sendo R$ 76.426,63/mês de 47 pacientes de Itajaí para o 
município de Balneário Camboriú, devidamente pactuado conforme anexo, 
referente ao credenciamento da Clínica Pró Rim. Proposta 2 : Redistribuição 
linear do Teto em todos os municípios, conforme o Teto Geral do Estado, 
respeitando o Valor Aprovado dos municípios, cujo Teto está acima do valor 
produzido; Obs : Observar ainda, o remanejamento no valor de R$ 
938.823,19/ano , sendo R$ 78.235,27/mês de 47 pacientes de Itajaí para o 
município de Balneário Camboriú, devidamente pactuado conforme anexo, 



referente ao credenciamento da Clínica Pró Rim. Proposta 3 : Considerando o 
repasse integral do valor aprovado pelo Ministério da Saúde aos municípios, 
porém ainda não transferido o valor ao Fundo Estadual, não efetuar solicitação 
de transferência e guardar próxima competência; Obs : O remanejamento de 
Itajaí para o município de Balneário Camboriú é o mesmo da proposta 2" .  

•  A proposta nº 3 foi aprovada, bem como recomendada a realização de uma 
reunião com gestores plenos para tratar do assunto.  

•  Aprovado o remanejamento de teto do grupo 27AC - TRS, no valor de R$ 
938.823,19/ano, sendo R$ 78.235,27/mês, de 47 pacientes de Itajaí para o 
município de Balneário Camboriú, referente ao credenciamento da Clínica Pró 
Rim, a partir da competência 03/06.  

•  INFORMES  

•  ALTA COMPLEXIDADE - CARDIOLOGIA, ORTOPEDIA  

•  O Coordenador CIB/COSEMS, Celso Dellagiustina, solicitou a atuação da 
SES junto ao Hospital do Meio Oeste, pois, segundo ele, o acesso à Ortopedia 
de média complexidade tem sido negado. Disse que é preciso assegurar que o 
prestador que tem vínculo com o serviço faça o atendimento. 

•  AVALIAÇÃO DA DISTRIBUIÇÃO DE UTILIZAÇÃO DOS 
IMUNOBIOLÓGICOS NA REDE PÚBLICA DE SC  

•  O Diretor de Vigilância Epidemiológica, Luis Antonio Silva, informou que o 
"Sistema de Apuração de Imunobiológicos Utilizados" que tem por objetivo 
servir como uma ferramenta de trabalho para a avaliação de utilização, 
distribuição e programação de imunobiológicos, implantado em todos os 
municípios do Estado, adquiriu uma certa consistência no seu banco de dados, 
estabelecendo um fluxo regular de informações. Disse que a avaliação feita a 
partir do banco de dados constatou desperdício de recursos públicos em 
decorrência das perdas físicas (prazo de validade vencido, transporte 
inadequado, quebra de frascos e outros) e perdas técnicas de imunobiológicos 
( referente a doses que sobram no frasco, que tem prazo de validade curto 
depois de aberto). Acrescentou que foram redefinidos critérios para a 
distribuição mensal dos imunobiológicos de rotina, adotando uma metodologia 
específica. Solicitou o máximo de atenção dos gestores para a questão.  

•  A Coordenadora CIB/SES salientou que o diagnóstico da situação é muito 
importante para que haja uma mudança de comportamento das pessoas 
envolvidas nessa atividade. Acrescentou que esse modelo poderá servir para 
outros estados. 

•  HOSPITAIS FILANTRÓPICOS  

•  A Diretora Maria Teresa informou que foi encaminhada ao Ministério da 
Saúde a documentação dos Hospitais Filantrópicos pactuados na CIB de 
24/11/05, para a adesão ao Programa de Reestruturação e Contratualização. 



Disse que o Ministério rejeitou 42 Unidades e que os recursos financeiros serão 
repassados aos Fundos Municipais de Saúde e Fundo Estadual de Saúde, 
para os hospitais contemplados. Mencionou que foi enviado ofício ao 
Ministério, solicitando justificativa técnica para as 42 unidades que não foram 
contempladas no programa, bem como questionando a respeito da base de 
cálculo usada para definir o valor para cada unidade e a questão dos 
mecanismos legais para o repasse dos recursos financeiros aos hospitais. 
Propôs que a SES e o COSEMS construíssem uma minuta padrão para o 
contrato e que haja participação do gestor estadual, municipal e prestador no 
processo de contratualização.  

•  Acordada por consenso a proposta apresentada pela Diretora Maria Teresa 
com relação à padronização do contrato, bem como a participação dos 
gestores estadual, municipal e prestador de serviço no processo. 

•  PORTARIA ASSISTÊNCIA ONCOLÓGICA  

•  O Gerente Arion informou que foram publicadas pelo Ministério da Saúde a 
Portaria 2.439/05, que institui a Política Nacional de Atenção Oncológica e 
Portaria 741/05, que define critérios para instituir as Unidades e Centros de 
Assistências e de Referências de Alta Complexidade em Oncologia. Disse que 
a SES criou uma Comissão de Estudos e Avaliação das Consultas Públicas do 
Ministério e da elaboração de seus respectivos planos, que oportunamente 
será levado à Câmara Técnica para discussão. 

•  DESCENTRALIZAÇÃO DA CENTRAL DE MARCAÇÃO DE CONSULTAS 
(SES)  

•  A Coordenadora CIB/SES disse que a proposta de descentralização iniciará 
pelas marcações de consultas feitas via Regional de Saúde e que serão 
capacitadas as respectivas equipes de TFD.  

•  O Coordenador CIB/COSEMS manifestou sua preocupação com relação aos 
recursos para as desigualdades sociais e as questões dos critérios 
populacionais, demanda reprimida, entre outros. Perguntou como está o estudo 
de viabilidade de aplicação dos recursos.  

•  O Gerente Arion sugeriu reunião técnica com a SES e COSEMS para discutir 
essas questões. 

•  APRESENTAÇÃO PPI/ASSISTÊNCIA - SISTEMA INFORMATIZADO  

•  Convidado pela SES, o professor da UFSC, José Carlos Zanini, apresentou 
uma proposta de Sistema Informatizado de controle da PPI da 
Assistência/MAXPPI.  

•  O professor Zanini disse que a UFSC, através de Fundações de Apoio, 
desenvolveu um produto com o objetivo de padronizar para todo o Estado o 
controle e acompanhamento da PPI da Assistência.  



•  O técnico de Joinville, Douglas, sugeriu uma outra oportunidade para a 
apresentação do sistema, visto sua complexidade, a fim de que os municípios 
pudessem fornecer suas características e necessidades de suas realidades.  

•  A Coordenadora CIB/SES disse que a SES quer responder às expectativas 
dos municípios no sentido de que possam fazer o acompanhamento da PPI 
através de uma ferramenta padronizada.  

•  O Coordenador CIB/COSEMS parabenizou a SES e a UFSC pelo trabalho, 
convidando o professor Zanini para uma nova apresentação com maior 
participação dos gestores, por ocasião do XXXII Encontro de Secretários 
Municipais de Saúde, a realizar-se em Garopaba, de 23 a 25/03/06. 

Nada mais havendo a tratar, eu, Lúcia Helena de Souza, lavrei a presente Ata, 
que vai assinada por mim e pelos Coordenadores.  

Florianópolis, 23 de fevereiro de 2006.  

 


